

**POLITIQUE** ■ Simulation du parlement européen à la Maison de la Région à Limoges avec des lycéens limousins

# Dans la peau d'un député européen

Judi 14 mars, dans l'enceinte de l'ancien Conseil régional à Limoges, une cinquantaine de lycéens venus de tout le Limousin ont simulé une séance de travail du Parlement européen.

Sarah Younan

« Monsieur le député, pensez-vous que votre loi soit assez coercitive pour dissuader les Gafam de frauder ? »

Dans l'hémicycle de la Maison de la région à Limoges, cinquante-trois lycéens de Corrèze, Creuse et Haute-Vienne ont enfilé le costume de député européen le temps d'une journée organisée par la Maison de l'Europe en Limousin.

L'illusion d'une séance plénière au parlement européen de Strasbourg fut quasi parfaite. De fait, il ne fallut pas attendre très longtemps pour voir apparaître les premiers signes montrant que les jeunes avaient pris leur rôle au sérieux : jargon technique, effet de langage, invectives et chahutage. Mais au-delà de l'attitude, les apprentis députés ont mené des dis-



**EUROPE.** L'ex-députée de la 1<sup>re</sup> circonscription de Haute-Vienne (2007-2012) du groupe Socialiste, radical, citoyen et divers gauche, Monique Boulestin, a présidé l'assemblée parlementaire fictive. LE POPULAIRE DU CENTRE

cussions riches et pointues autour de quatre propositions de loi, soumises aux élèves par la Maison de l'Europe.

Regroupés en commission, ils ont donc planché toute la matinée sur le

sauvetage des naufragés en mer, la protection des animaux de laboratoire, la protection de la vie privée en ligne et la réduction des émissions de CO2 des véhicules.

Un professionnalisme qui

montre que le désintéret politique de la jeunesse est à relativiser.

## Découvrir et comprendre

Juline, 15 ans, en seconde au lycée professionnel Marcel-Pagnol de Limoges,

apprécie : « dans mon lycée, ce sont les professeurs et l'administration qui ont choisi quels élèves participeraient à cette simulation. J'ai eu la chance d'en faire partie. Cette journée nous permet d'aborder ce

qui nous semble important mais aussi de s'approprier l'institution du parlement européen ».

Il faut dire qu'avant ce jour, Juline n'avait que peu de connaissances sur la politique européenne et encore moins sur le fonctionnement du parlement. « Mes parents ne s'y intéressent pas trop à la maison, donc là c'est vraiment l'occasion de découvrir et comprendre ce type d'institutions ».

Après plus d'une heure et demie de débats, différentes couleurs politiques se dessinent déjà pour quelques élèves. Et peut-être aussi, qui sait, quelques vocations... ■

## EUROPE

La Nouvelle-Aquitaine compte six Maisons de l'Europe - centres Europe Direct. Ces organismes sensibilisent et informent les citoyens sur l'Union Européenne. En Limousin, elle est située 51 avenue Georges-Dumas à Limoges ; téléphone : 05.55.32.47.63. Mail : [contact.mde@europe-limousin.eu](mailto:contact.mde@europe-limousin.eu)